

Zwei Jahre Naturkindergarten Greifenhain

Projekte bereichern den Alltag

Der Naturkindergarten in Greifenhain ist nun schon über zwei Jahre alt! Die 23 Plätze für Kinder von 1 Jahr bis zum Schuleintritt sind längst besetzt und die Kita erfreut sich eines abwechslungsreichen Alltags und zahlreicher Höhepunkte.

Schon in der Gründungsphase konnte der Kindergarten auf die Unterstützung vieler Menschen aus Greifenhain und Umgebung zählen. Das große ehrenamtliche Engagement hält an, und so konnten wir im Oktober einen sehr erfolgreichen Arbeitseinsatz leisten. Im Haus und rundherum wurde geputzt, repariert, gegärtnert und geräumt – Wir danken allen fleißigen direkten und indirekten Helferinnen und Helfern!

Der Kita-Verein freut sich über viele neue Mitglieder mit Tatkraft und Ideen. So kann dieses Jahr im Rahmen des Förderprogramms „Pensionär vor Ort“ von enviaM ein Waldprojekt mit Herr Küch stattfinden: die Kinder lernen Baumarten zu erkennen, haben bei ihren Exkursionen schon Rehweweide gefunden und bauen Nistkästen für Vögel. Das vielfältige Leben im Wald zu beobachten und Lebensräume zu gestalten, gehört zu den ständigen Anliegen unserer Naturprojekte. Dabei lernen wir auch Gefahren kennen, die von Dürre oder Müll in den Wäldern ausgehen.

Ende Oktober erfreute uns die Sparkasse Spree-Neiße mit einer Scheckübergabe: Aus Mitteln der PS Lotterie wurde dem Kita-Verein eine Spende von 3.000 Euro überreicht. Diese nutzen wir zur Umgestaltung des Gartens – aus einer Betonfläche sollen blühende Gartenbeete werden – und zur Anschaffung einer neuen Nestschaukel. Herzlichen Dank!

Durch Mittel des Kita-Vereins und den Einsatz des Küchenteams starten wir das Projekt „Vom Getreide zum Brot“. Wenn die Kinderschar in Greifenhain an Getreidefeldern vorbeispaziert, liegt die Frage nahe: Was wächst denn da, und wie kommt es auf unsere Teller? Im Kindergarten backen wir wöchentlich unser gesundes, frisches Brot. Dank einer kleinen Handmühle können die Kinder nun selbst und mit eigener Kraft erfahren, wie aus Getreide Mehl wird. Und nach dem Mittagsschlaf gibt es, dank Getreidequetsche, ein selbstgemachtes Müsli!

Text zu den Fotos:

Projekttermin im neu gepflanzten Wald:

Immer mehr Baumarten halten Einzug in die ehemaligen Kiefern-Monokulturen. Die Kinder lernen sie kennen und hegen.

